



Acta N°66 | Jueves 27 de marzo 2025

Reunión Ordinaria del Grupo Multipartícipe (GMP)

Fecha: Jueves 27 de marzo 2025 | 11.00 hs

Lugar: Formato virtual

Reunión N°66

Participantes

- **Grupo Multipartícipe**
- **Sector Gobierno**
 - Florencia Mazzinghi, Directora de Transparencia e Información Minera de la Secretaría de Minería, Ministerio de Economía, y Coordinadora Nacional de la Secretaría Técnica.
 - Ekaterina Raigorodsky, Oficina Anticorrupción.
 - Yesica Yornet, Provincia de Catamarca.
- **Representantes por la Industria**
 - Martín Kaindl, IAPG.
- **Sociedad Civil**
 - Juan Manuel Toubes, Fundación Directorio Legislativo.
 - Rosario Alurralde, UCASAL.
- **Secretaría Técnica**
 - Melisa Eyraz, Ministerio de Economía.
- **Otros Participantes**
 - Esteban Manteca, Esteban Manteca, Director regional – América Latina y el Caribe, Secretariado EITI Internacional.
 - Florencia Colorito, en representación de la Provincia de Salta.
 - Martina Schang, Secretaría de Minería.

Se da comienzo a la reunión para tratar los puntos del Orden del Día circulados con anterioridad y que se listan a continuación:



Acta N°66 | Jueves 27 de marzo 2025

- 1. Secretaría Técnica EITI Argentina - Novedades | A cargo de la Secretaría Técnica EITI Argentina.**
- 2. Implementación subnacional - Novedades | A cargo de la Secretaría Técnica EITI Argentina.**
- 3. Evento: taller "Implementación subnacional de EITI y empresas estatales" a realizarse en la provincia de Salta | A cargo de Esteban Manteca, Director regional - América Latina y el Caribe.**
- 4. Otros temas a proponer por el GMP.**

Melisa Eyraz, Secretaría Técnica EITI Argentina, da la bienvenida a las y los participantes que se encuentran conectados de forma virtual. Comienza con el **punto 1 : Secretaría Técnica EITI Argentina - Novedades**. con la presentación de la Sra. Florencia Mazzinghi, Directora de Transparencia e Información Minera de la Secretaría de Minería, quien estará ocupando el cargo de Coordinadora Nacional.

Cede la palabra a Florencia Mazzinghi, quien saluda a los presentes y comenta sobre su reciente incorporación a la coordinación de la iniciativa tras la partida de Pamela Morales. En este sentido, resalta la trayectoria de Melisa Eyraz en la implementación del estándar EITI y su experiencia en la materia, destacando que trabajarán en conjunto. Menciona que participó en la fase inicial de adhesión de Argentina al EITI y subraya los avances logrados hasta la fecha: cuatro informes presentados y la adhesión de siete provincias, incluidos Mendoza y Jujuy. Asimismo, enfatiza que el estándar es una herramienta clave para la transparencia en la minería, buscando mejorar su percepción pública y facilitar el acceso a información sobre los aportes económicos del sector y su destino. En este sentido, resalta la relevancia de la colaboración entre Nación y provincias para fortalecer la implementación de la iniciativa. Por último, agradece el trabajo de los participantes y reafirma el compromiso de seguir avanzando en la transparencia del sector.

Toma la palabra Martín Kaindl, IAPG, para dar la bienvenida y consultar sobre el liderazgo de EITI Argentina en relación con la Secretaría de Minería y la Secretaría



Acta N°66 | Jueves 27 de marzo 2025

de Energía, siendo que ambos lo comparten. En este punto, señala que, dado que existe una Secretaría de Coordinación entre Minería e Hidrocarburos, se podría gestionar un encuentro para definir la coordinación de EITI Argentina y fomentar una mayor participación de la Secretaría de Energía ya que la gestión anterior no concretó una participación plenamente activa del sector y que la nueva Secretaría tampoco ha avanzado en este sentido.

Florencia Mazzinghi destaca que Minería ha ganado protagonismo en los últimos años, mientras que la participación de Energía ha disminuido. En línea con lo planteado por Martín, subraya la necesidad de equilibrar ambas industrias, dado que el estándar de transparencia aplica a ambas. Martín Kaindl toma la palabra para señalar que, aunque inicialmente hubo un trabajo activo desde el gobierno para involucrar a las empresas, este esfuerzo se ha reducido. Insiste en que la decisión política del gobierno es clave, ya que, según su perspectiva, la industria se adapta cuando la directriz proviene de los niveles más altos. Además, resalta la importancia de una gestión de alto nivel para comprometer al sector privado, dado que la adhesión suele depender de decisiones políticas dentro de las propias empresas. En este sentido, menciona la pérdida de participación de Exxon y Chevron, lo que representa un desafío. Finalmente, se acuerda explorar estrategias para recuperar el involucramiento del sector privado y se enfatiza la importancia de lograr la adhesión de la provincia de Neuquén, que concentra más del 60% de la producción de gas y petróleo del país.

Continua Melisa Eyraz para continuar con el **punto 2: Implementación subnacional - Novedades**. En este punto, confirma que desde la provincia ya se ha enviado la carta compromiso y la carta de ratificación respecto a su adhesión. Luego, propone una breve ronda de presentación de los participantes.

A continuación, toma la palabra Juan Manuel Toubes, Fundación Directorio Legislativo, para destacar la importancia de recordar que, si bien en Argentina el EITI ha tenido un enfoque principalmente minero, es un estándar que abarca tanto la industria minera como la de hidrocarburos. En este sentido, subraya la necesidad de fortalecer la participación del Estado Nacional y menciona el desafío pendiente de la adhesión de la provincia de Neuquén. Recuerda que, años atrás,



Acta N°66 | Jueves 27 de marzo 2025

se realizaron gestiones, incluso con viajes a la provincia, para promover su incorporación, aunque hasta el momento esto no se ha concretado.

Luego de este intercambio, se cede la palabra a Esteban Manteca para continuar con el **punto 3: Evento: taller "Implementación subnacional de EITI y empresas estatales" a realizarse en la provincia de Salta**. En su intervención, expresa su entusiasmo por regresar a Argentina para encontrarse en persona con los participantes. Explica que, gracias a fondos gestionados a través de la Secretaría de Estado para Asuntos Económicos del Gobierno de Suiza (SECO), se contrató una consultoría para identificar y formular recomendaciones a las empresas estatales de las provincias adheridas al EITI, con el objetivo de facilitar su reporte bajo el estándar. Como parte de este trabajo, se realizará un evento en Salta para presentar los resultados y discutir las conclusiones con representantes de las empresas estatales involucradas, miembros del Grupo Multipartícipe y representantes del gobierno.

Asimismo, señala que Salta tendrá una mayor representación en el evento debido a su ubicación, lo que facilitará la logística sin impactar significativamente en los costos. Informa que el programa del evento se compartirá próximamente y solicitará a los participantes confirmar su asistencia. Además, menciona que la misión a Argentina servirá como preparación para la segunda validación del país en julio, destacando la importancia de revisar el progreso alcanzado, identificar áreas de mejora y familiarizarse con el nuevo modelo de validación. Finalmente, enfatiza su interés en mantener reuniones con representantes de la sociedad civil, la industria y el gobierno, y destaca la necesidad de retomar esfuerzos para lograr la adhesión de Neuquén al EITI, aprovechando el contexto favorable que presenta la implementación subnacional en Argentina.

En relación con la conformación de los participantes, Juan Manuel Toubes consulta sobre la posibilidad de incluir a un representante de la Universidad Católica de Salta (UCASAL), dado que ya se encuentra en la provincia, y así aprovechar el cupo disponible para sumar también a un representante de la Sociedad Civil de otra provincia. Esteban Manteca indica que, en principio, no habría inconveniente, dado que se había estimado un margen de entre cinco y siete participantes por parte de Salta, al ser los anfitriones. Florencia Mazzinghi



Acta N°66 | Jueves 27 de marzo 2025

aclara que la definición sobre qué representantes del Grupo Multipartícipe asistirán correspondía a los propios sectores de la sociedad civil e industria. Rosario Alurralde, UCASAL, reafirma su interés en participar y destaca que la universidad, a través del Instituto de Minería, busca involucrarse activamente en estos espacios.

Finalmente, se recuerda que Salta tendrá aproximadamente cinco representantes confirmados, con posibilidad de definir la participación de un representante de Sociedad Civil de otra provincia. Juan Manuel Toubes señala que aún no se ha definido si la persona será de Neuquén o Buenos Aires y se compromete a comunicarlo oportunamente. Por su parte, Martín Kaindl indica que aún no se ha definido la representación del Sector Industria y que consultará internamente.

Para finalizar, se acuerda el envío de la agenda preliminar del evento por parte de Esteban Manteca, así como la lista definitiva de las personas que asistirán.

Siendo las 11:40, finaliza el encuentro.